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本报讯（记者 李玲玲） 8日
上午，2023国际篮球博览会（以下
简称“篮博会”）开幕式在晋江国
际会展中心举行。泉州市委常
委、晋江市委书记张文贤主持开
幕式。

中国篮球协会党委书记郭振
明，中国国际贸易中心股份有限公
司总经理支陆逊，中国篮球协会副
主席徐济成，内蒙古篮协主席孟
克·巴特尔，篮博会青少年篮球推
广大使宋晓波，篮博会专业篮球推
广大使、福建省篮协主席刘玉栋，
篮博会女子篮球推广大使邵婷，以
及泉州、晋江市领导陈小辉、王明

元、许宏程、洪元程、吴尊意、吴丽
婷参加开幕式。

支陆逊介绍篮博会情况。他
说，篮球不仅是一项喜闻乐见的
运动，更蕴含着拼搏向上的精神
力量，传递着团结协作的集体力
量，激发着青年追梦的无穷力
量。感谢中国篮协的指导和晋江
市人民政府的支持，让我们有机
会与各界探索开发篮球事业发展
的新模式，携手晋江这座品牌之
都、体育之城，共同打造中国篮球
能量聚集地。

郭振明在致辞中表示，晋江是
一座传奇的城市，此次又举办了集

赛事、体验、互动、论坛、活动等内
容于一体的篮球嘉年华，必将在中
国篮球的发展历程中留下浓墨重
彩的一笔。篮博会的宗旨是以发
展人民篮球为导向，发挥篮球产业
在拉动内需、促进消费升级方面的
积极作用，向社会展示中国篮球的
发展成果。未来，篮博会还将成为
中国篮球文化与国际篮球文化交
流的重要平台。

中国篮协主席姚明专门录制
致辞视频。他说，感谢中国国际
贸易中心股份有限公司、晋江市
人民政府的大力支持、通力合作
与坚强保障，让篮博会完成从 0

到 1 的跨越，迎来此刻的精彩亮
相。感谢篮博会的合作伙伴与展
商朋友，共同建设中国篮球能量
聚集地，创造属于所有人的篮球
节日，共享篮球发展成果，共享篮
球无尽快乐。

据悉，篮博会以“晋江篮球城，
天下英雄会”为主题，重点推出了

“超三”联赛总决赛、女性专属篮球
赛事“粉色风暴”、星座主题挑战
赛、啦啦队创新挑战赛“中场不定
式”等四项官方赛事活动。除了丰
富多彩的赛事、活动和展览外，一
系列相关展商活动也将在展会期
间举行。

本报讯（记者 许春）近日，“中
国县域（市辖区）高质量发展研讨会
2023”在中国社会科学院举行。会上
发佈了《中国省级开发区高质量发展
报告2023》，揭晓了“2023中国省级开
发区高质量发展百强”榜单。晋江经
济开发区位列第11名，较上一年度上
升1位。

据悉，该榜单从综合实力、区

域活力、创新创业、开放协作、“四
化”转型等五个维度，结合地区生
产总值、税收总收入、“四上”企业
数量及省级以上“专精特新”企业
数量等 23 项具体指标进行综合评
价，对全国省级开发区进行了总体
评估。

福建省有 13个省级开发区入选
全国百强，晋江经济开发区位居全省

开发区之首。
“全国榜单的发佈，让我们对自

身的发展水平有了更加宏观的认
识，进一步明晰了未来的发展方
向。”晋江经济开发区党工委书记、
管委会主任许国鑫表示，一方面，能
跻身全国省级开发区前列，是对晋
江经济开发区近年来发展成果的肯
定；另一方面，也鞭策着晋江经济开

发区对标先进、扬长补短，努力跻身
榜单前十。

据悉，在历年来福建省开发区综
合发展水平考核评价中，晋江经济开
发区已连续 7年蝉联省级开发区首
位，在国家级、省级开发区排名中始
终保持第一梯队的优势，超越了不少
国家级开发区。

当前，晋江经济开发区“全市一

区”范围内，入驻企业1406家。其中，
规上企业609家，佔比43.3%。

本报讯（记者 赖自煌） 8日，晋
江梅岭街道第二次归侨侨眷代表大
会召开。会议听取并审议通过街道
侨联第一届委员会工作报告，选举产
生街道侨联第二届委员会委员和第
二届侨联主席、副主席、秘书长、常
委，并通过聘请荣誉主席、名誉主席
等名单。庄灿煌当选梅岭街道侨联
新一届主席。

梅岭街道归国华侨联合会自2018
年成立以来，始终坚持党的领导，围绕中
心、服务大局；积极参政议政，为侨服务；
做好联络联谊，维护侨益。在第一届侨
委会委员的齐心协力下，梅岭侨联广泛
凝聚海内外华侨乡贤，支持家乡发展，投
身家乡建设，先后获评省级“侨胞之家”
和福建省“侨胞之家”五好示范点等荣誉
称号。

本报讯（记者 柯国笠）近日，在
以“新行动主义”为主题的 2023《哈佛
商业评论》中国年会上，安踏集团作为
首次参评企业，在激烈的角逐中脱颖
而出，斩获“拉姆·查兰管理实践奖—
全场大奖”和“2023·‘鼎革奖’数字化
转型先锋榜—年度评委会大奖”两个
奖项。

据悉，“拉姆·查兰管理实践奖”由
《哈佛商业评论》中文版携手世界级管
理咨询大师拉姆·查兰共同发起，是中
国管理实践界最具权威的奖项之一。
该奖项集结了中国顶级商学院组成的
评审阵容，由评委会及国内一流商学
院的顶尖教授，以客观、完整、科学、及
时的视角，全方位研讨企业案例，从案
例引领性、有效性、可持续性、借鉴性、
领导力等五个维度进行综合考量。今
年，该奖项从200多家企业中评选出3
个全场大奖。

“‘鼎革奖’数字化转型先锋榜”由
《哈佛商业评论》中文版、清华大学全
球产业研究院和 SAP思爱普公司于
2018年共同发起，是目前国内企业数
字化转型最具权威的奖项之一。本次

“鼎革奖”共有248家企业报名，评委、
专家通过调研、走访、座谈、案例研讨，
最终选出 6个最高奖项“年度评委会
大奖”。

作为国内体育用品行业的龙头企
业，安踏集团在数字化体系建设方面
走在行业前列。资料显示，该企业持
续提升数字化水平，“以消费者为中
心”建立数字化体系，结合人工智能等
技术，实现了营销、消费者管理、供应
链管理、零售等核心领域的全价值链
数字化。

安踏集团方面表示，将继续坚持
战略引领下的数字化，以消费者为中
心，强化人、货、场的数字化基础设施
建设，从经验走向智能，强化能力基
座，持续推动业务增长，并为数字化
转型持续进行组织、文化与人才梯队
建设。

晋江篮球城 天下英雄会

2023国际篮球博览会在晋江开幕

中国省级开发区高质量发展百强榜单揭晓

晋江经济开发区位列第11名

梅岭街道侨联换届
庄灿煌当选新一届主席

安踏集团获
“拉姆·查兰管理实践奖”

2023国际篮球博览会首日，众多篮球“大咖”齐聚晋江。丰富多彩的赛事、活动、展览等吸引不少市民前往打卡。本报记者 秦越 陈巧玲 摄

8 日，2023 国际篮球博览会
在晋江国际会展中心开幕，强
大的篮球能量在晋江集结。中
国篮协副主席徐济成现场“爆
料”，自己多次来晋江考察，还
曾在多年前托熟人买晋江生产
的篮球鞋。

“这是首届篮博会，意义重
大。为什么会选择在晋江举办
呢？这要从篮博会的创意说起。”
徐济成透露，其实，篮博会早在10
多年前就开始酝酿了，自从有了
CBA联赛、中国男篮国家队、中国
女篮国家队后，中国篮协就在考虑
举办篮博会。

那么，为何首届篮博会会落
地晋江？徐济成表示，有三个主
要原因。首先，“晋江经验”发端
于晋江，同时也推动了晋江体育
市场的发展，特别是体育产品制
造业的发展壮大。其次，晋江的
城市发展需要有更多如篮博会这
样的平台来拉动内需，让更多消
费者认识这座城市，“也就是说，
我们不仅有产品，城市也很美丽，

是块人文宝地。”
第三个原因，徐济成认为，晋

江是一座充满活力的城市。“篮博
会一定要放在一个最有活力、对篮
球最有推动力的城市举办。经过
几次考察，我们最终选择了晋江。”
徐济成说，从篮博会开幕以来各界
的反应可以看出，效果已经达到了
预期。

对于晋江这座城市，徐济成
直言印象非常深刻。“我1995年来
过晋江，当时还是一名跟队的体
育记者，跟着球队到安踏公司参
加了一场联欢比赛。我记得那时
没有这么好的路，也没有这么多
的高楼，但是能看到晋江人干劲
冲天，处处是大干快上的场景，每
个人都怀揣着梦想。”徐济成感慨
道，“现在来看，整座城市真是梦
想成真了，晋江这几年发展非常
好，而且通过不断发展，打下了非
常好的基础。”

“当年，我还花了100块钱，托
八一队的熟人买了一双晋江生产
的篮球鞋。现在，晋江的球鞋已经

走向国际，全世界众多优秀的篮球
运动员都穿来自晋江的篮球鞋，而
且，晋江的篮球产品也有力地支持
了中国篮球事业和竞赛的发展。”
徐济成说，就如 2008 年北京奥运
会、2022年北京冬奥会，晋江本土
品牌的身影随处可见，佔据着越来

越重要的地位。
对于今后篮博会的发展，徐

济成表示，“我们希望能够在晋江
这片热土，创造出一个中国篮球
的‘新高地’和‘新平台’，正如篮
博会的主题——晋江篮球城，天
下英雄会。”

中国篮协副主席徐济成“爆料”

当年曾托熟人买晋江篮球鞋
本报记者 林小杰 秦越

中国篮协副主席徐济成在国际篮博会现场。


